

Internationale studentische Konferenz in Vilnius. Dezember 2016.

Wie jedes Jahr organisierte das Russisch Lektorat der Europa-Universität Viadrina und die Staatliche Universität Vilnius eine internationale studentische Konferenz für russisch sprachige Studenten beider Universitäten. Die Konferenz fand an der Vilnius Universität statt. Nach intensiven Vorbereitungen, reisten die Viadrina Studenten nach Vilnius, um den litauischen Studenten ausgewählte Referate aus dem Themenbereich „Russische Geschichte, Kultur und Literatur im 20. Jahrhundert“ vorzustellen. Die breit gefächerten Präsentationen (von politischer Thematik bis hin zu Ballett) stießen auf großes Interesse seitens der litauischen Studenten. Von ihnen gab es leider keine Vorträge, jedoch haben sie sich aktiv an den Diskussionen beteiligt und viele Fragen gestellt, sodass es trotzdem zu einem spannenden Austausch zwischen den Studierenden der beiden Universitäten kam.

Als „Rahmen“ der Konferenz war die eigentliche 4-tägige Fahrt nach Vilnius und ein umfangreiches Kulturprogramm angesetzt. Ausgiebig wurden die historischen Räumlichkeiten der Vilnius Universität besichtigt. Netterweise haben die Kollegen und Dozenten der Gastuniversität weitere Exkursionen durch die Altstadt von Vilnius mitorganisiert, sowie persönlich durchgeführt. Unsere Studenten suchten vielerlei Kirchen und Kathedralen unterschiedlichster Konfessionen auf, von denen Vilnius eine Vielzahl zu bieten hat. Des weiteren wurden Museen besucht, die die Studenten sowohl russische, als auch litauische Kultur und Geschichte lehrten. Als „i-Tüpfelchen“ war am Ende jedes Tages (!) ein Besuch der Oper oder des russischen Dramatheaters vorgesehen. Zwischendurch blieb noch etwas Zeit um die baltische Küche zu entdecken oder bei einem Kaffee untereinander die zahlreichen Eindrücke auszutauschen.

So war diese Fahrt sehr intensiv, eindrucksvoll und voller neuer Erkenntnisse für die Viadrina Studenten. Am Ende will ich den Organisatoren, insbesondere Frau Dormann, herzlichst für die Möglichkeit und diese Erfahrung danken und allen Interessenten den Besuch der litauischen Hauptstadt wärmstens empfehlen!

Paul Ginhold, Student der WiWi Fakultät an der Europa-Universität Viadrina